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生成ＡＩやチャットＧＰＴとの関わり方を考える
校長 藤原 隆哉

１１月１日から２日まで，米国，中国，ＥＵ，日本を含めた２９カ国が参加して「ＡＩセ
ーフティサミット2023」がイギリスで開催されたというニュースがありました。開催の目的
は多岐にわたりますが，簡単に説明すると，ＡＩの有用性は認めつつも，意図的な悪用や意
図しないコントロールの問題から，重大なリスクが生じないように，ガバナンス（管理）や
規制手段について，世界各国で考えようというものでした。
このニュースを見て，私の脳裏に真っ先に浮かんだのは，映画「ターミネーター」(1985年)

の世界です。未来では，人類ＶＳ人工知能を搭載する軍事コンピュータ「スカイネット」に
よる機械（ロボット）が果てしない戦いを繰り広げているという設定でした。ＳＦ小説や映
画の世界では，よく表現されるシチュエーションですが，今日，現実的な問題として，人間
が考えなければならない，そんな時代が近づいているのではないかということを改めて感じ
ました。
１１月２９日に，本校で３年生国語授業の公開がありました。「学校

で人工知能やチャットＧＰＴが活用されることについて，賛成か反対
か」というテーマのもと，ディスカッションしながら，自分なりの考
え方を広めようという学習内容でした。
当初，個人の考えは，賛成７６％（・楽ができるから ・効率よく

仕事ができる・・・） 反対２４％（・自分で考える力が減る ・先
生とのコミュニケーションが好き ・・・）という結果でしたが，グ
ループ討議や船迫先生の発問，資料映像を見ながら，さらに考えを深めていきました。ある
生徒が「学校も掃除ロボットを使うといいよね」というと，別な生徒から「確かに掃除はで
きるけど，自分の心はキレイにならないよね」「あいさつ運動でＡＩロボットが挨拶してくれ
ても，あまり嬉しさは感じないな」「人間の心や感情をＡＩがどこまで理解できるようになる
のだろう」等，活発な意見交換が行われました。
最終的な結果は，賛成６３％，反対３７％と，反対の意見がやや増えました。

【賛成⇒反対】・ 人工知能を使ってもいいけど頼りすぎるのはよくない。
・ ＡＩに任せすぎると，社会に出てから必要な責任感が育たなくなる。

【反対⇒賛成】・ 自分たちが活用するときに全部任せるのではなく，自分の将来のことも考
えて工夫して使う必要がある。
・ 考える必要がなくなるから反対だったが，場面や効率を求める時などは必
要となる。但し，使い方を間違えないように責任を持つ必要がある。

今回は，コアスクールプロジェクト事業の一環としての研究授業でした。この目的は，教
科や校種の枠を超えて先生方が，生徒の視点に立った授業観察や授業分析を通して，授業改
善や学力向上を図ることをねらいとしています。そのため校種の違う島内の２小学校や高校
の先生方にも参加していただき，貴重なご意見をいただきました。本当にありがとうござい
ました。ＡＩの発展は，将来の職業のあり方にも変化を与えるといわれます。
ご家庭でも話題にしてみてはいかがでしょうか。
さて，まもなく冬休みがやってきます。長期休業中に心配なのは，スマホの
長時間利用ですが，これまでの啓発活動で，現在２１時以降に利用する生徒
は大幅に減少しています。この傾向を持続するためにも，本を活用してみて
はいかがですか。きっと人生を豊かにしてくれる素敵な本との出会いがあると思います。図
書室や町図書館を積極的に利用してみてください。年末年始を健やかにお過ごしください。
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県ＰＴＡ活動研究委嘱公開喜界町大会終了のお礼
１１月２５日に本校体育館にて標記大会が行われました。研究主題は「学校・家庭・地域の連携・協働

を生かしたＰＴＡ活動の推進」でした。近年，急激な情報化，少子高齢化，核
家族化が進む中，子供たちを取り巻く環境は大きな変化をたどっています。そ
こにコロナ禍も相まって人間関係の希薄化も進んでいます。
本校では学力向上を課題の中心に取り上げ，子どもと大人が共に学び合う姿

が多く見られることを目標に取り組んできました。当日は實会長が各専門部の
活動の実践を発表しました。
コロナ禍でも取り組める協働的な活動として好評をいただきました。保護者

の皆さん２年間の取組への御協力ありがとうございました。

授業参観・学校保健委員会・学年ＰＴＡ ～多くの出席ありがとうございました～

１１月２８日は１・２年生の授業参観，学校保健委員会，学年ＰＴＡが行われました。多くの出席を賜
り誠にありがとうございました。
授業参観では保護者と一緒にタブレットを使って問題を競う教科もあったようです。参加型の授業はこ

れから導入していくと出席率も増えるかも知れないと思うところでした。学校保健委員会では，性に関す
る講話を喜界徳洲会の天野助産師にしていただきました。本校は県内でも珍しく，性に関する指導を発達
段階に応じて学年ごとに行っています。その内容を保護者に伝えるとともに，保護者が直面する性に関す
る悩みや相談内容を講話で答えていただきました。天野さんは家族の雰囲気は子どもに影響しやすく，男
女のよりよい関係を築いて生活していくことが大切と話されました。

１２月７日は中高合同学習発表会と芸術鑑賞会が本校体育館で行わ
れました。学習発表は総合的な学習の時間「きかい学」で学んだ内容
を１年生の代表が発表しました。発表内容は「流通について」でした。
新しい発見が多くありました。
芸術鑑賞会は三笑亭 夢丸さん，滝川 鯉丸さん，林家 喜之輔さ

んを招いての「寄席（よせ）～落語と紙切り～」が行われました。寄
席とは落語・漫才・講談・手品・音曲・曲芸などの大衆芸能です。落
語は起承転結のあるストーリーがあり，物語の最後にはオチ（落ち）
がありました。紙切りでは生徒のリクエストに答えてカッパ，昇り龍，
親子のコアラ等をユーモアあふれる会話に交え切っていらっしゃいま
した。 本物の古典芸能を味わい，本物の素晴らしさを感じる１日となりました。

○令和５年度「税についての作文」奄美大島地区税務関係団体会長賞 實 美羽
○奄美市新人大会ソフトテニス競技
Ｂ級個人優勝 巖 泰優・小林 駿喜ペア
Ｂ級団体３位 福村 海斗・吉川 岳 ・生田 蒼空・巖 泰優

黒田 清介・小林 駿喜・前底 昊羽

１月 ９日（火）始業式，大掃除，部活動休養日 １８日（木）コアスクールプロジェクト
朝読書週間～１３日 部活動休養日

１０日（水）部活動休養日 ２０日（土）週休日，青少年育成の日，やる気塾
１１日（木）鹿児島をまるごと味わう学校給食講話 ２１日（日）週休日，家庭の日，ふるさと美化活動
１３日（土）土曜授業（１，２年基礎基本スキルアップ） ２３日（火）学年集会

第３回実用英語検定（一次試験） ２４日（水）部活動休養日
１４日（日）週休日 ２６日（金）中学校入学説明会
１６日（火）鹿児島学習定着度調査（1,2年） ２７日（土）週休日

実力テスト（３年） ２８日（日）週休日
ＳＣ来校 ２９日（月）１，２年生教育相談～２／５

１７日（水）鹿児島学習定着度調査（1,2年） ３０日（火）生徒集会
実力テスト（3年） ３１日（水）部活動休養日
部活動休養日




